

**Förderverein Hospiz Johannes e.V.**  
**c/o Landratsamt Zollernalbkreis**  
**Hirschbergstr. 29**  
**72336 Balingen**



Förderverein Hospiz Johannes e.V., Hirschbergstr. 29, 72336 Balingen

An die Mitglieder und Unterstützer  
des Fördervereins Hospiz Johannes e.V.

**Vorsitzender**  
**Georg Link**

**Stellv. Vorsitzender**  
**Klaus Burger MdL**

✉  
info@foerderverein-hospiz-johannes.de

☎  
07433/92-1400

## **Mitgliederinformation Nr. 12 vom 19. Dezember 2025**

Liebe Mitglieder und Unterstützer des Fördervereins Hospiz Johannes e.V.,

wieder neigt sich ein Jahr dem Ende zu und als Förderverein sind wir zutiefst beeindruckt von der Unterstützungsbereitschaft unserer 170 Mitglieder und vieler weiterer Unterstützer. Sowohl durch Ihre Mitgliedsbeiträge, Spenden als auch durch herausragendes persönliches Engagement in Form von Benefizveranstaltungen u.a. ist es möglich, den Betrieb unseres Hospizes Johannes auch im kommenden Jahr wirtschaftlich abzusichern. Wir bedanken uns bei Ihnen allen und wünschen Ihnen und Ihren Familien gesegnete Weihnachten, ein paar geruhige freie Tage sowie einen guten Start in ein hoffentlich gesundes und friedvolles Jahr 2026!



**Bankverbindungen:**

**Sparkasse Zollernalb**  
DE16 6535 1260 0134 0518 22

**HLB Sigmaringen**  
DE02 6535 1050 0000 0436 72

**Volksbank Bad Saulgau**  
DE42 6509 3020 0044 9040 02

### **1. Entwicklung der Belegung im Hospiz Johannes**

Seit der Eröffnung des Hospizes im Oktober 2022 konnten bislang **353 Gäste** (Stand: 17.12.2025) aufgenommen und begleitet werden. 186 Gäste stammen aus dem Landkreis Sigmaringen, 114 Gäste aus dem Zollernalbkreis sowie 53 Gäste aus anderen Landkreisen.

Neben dem Leitungsteam um Hildegard Burger und Laura Stöckler sind im Hospiz derzeit 16 Pflegefachkräfte, eine psychosoziale Fachkraft, drei Hauswirtschaftskräfte

und zwei Kräfte in der Seelsorge beschäftigt. Hinzu kommen noch ca. 17 ehrenamtlich Mitarbeitende. Erfreulicherweise haben sich insgesamt sieben Arztpraxen aus der Umgebung bereit erklärt, Gäste im Hospiz zu betreuen. Die medizinische Versorgung der Gäste ist somit sehr gut gewährleistet.

Im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit informieren sich immer wieder interessierte Gruppen persönlich im Hospiz. Darunter ambulante Hospizgruppen, Mitarbeiter der Palliativstation des Zollernalb Klinikums, das Ethikkomitee der SRH-Kliniken, VDK-Gruppen, Schulklassen usw. Gerne können auch Sie das Hospiz mit einer Gruppe besuchen.

Im Hospiz Johannes finden weiterhin regelmäßig Veranstaltungen statt. Darunter auch kirchliche Veranstaltungen, Musikveranstaltungen oder Foto-Ausstellungen. Am 27. Juli wurde ein besonderer kulinarischer Sonntag mit einem Drei-Gänge-Menü im Hospiz angeboten. Dies alles trägt maßgeblich zu einer tollen Atmosphäre für die Gäste bei.

## **2. Förderverein ermöglicht Foto-Wanderausstellung im Hospiz Johannes**

Von Juli bis September war im Foyer des Hospizes eine Foto-Wanderausstellung zum Thema „Sterbeort“ zu besichtigen, die der Förderverein finanziell ermöglicht hat.



Diese Ausstellung mit den Wohlfühlorten zum Sterben ist eine Hommage an das Leben. Die Bilder haben nicht nur zum schönen Ambiente im Hospiz beigetragen. Die Ausstellung könnte auch die Hemmschwelle senken, die viele Menschen empfinden, wenn es um einen Besuch im Hospiz geht, so Hospizleiterin Hildegard Burger. Unter Hospizgästen, Angehörigen und dem Hospizteam gab es hierzu viele

interessante Gespräche, die auch durchaus zum Schmunzeln führten. Vielen Dank an das Team des Hospizes und den ehrenamtlichen Helfern für die nicht alltägliche Arbeit, die großformatigen Fotos im Foyer des Hospizes aufzuhängen.

## **3. Erneut hohe Spendensumme bei Sylvia's Culture Night in Sigmaringendorf**

Die nunmehr fünfte Benefizveranstaltung im Sigmaringendorfer Skulpturengarten der Künstlerin Sylvia Reiser erbrachte einen Erlös in Höhe von 7.800.- Euro für den Förderverein Hospiz Johannes, so viel wie nie zuvor. Hinzu kam noch eine Einzelspende in Höhe von 5.000.- Euro.

Die beiden Organisatoren Sylvia Reiser und Dirk Gaerte zeigten sich mit Klaus Burger vom Förderverein hocherfreut über die Großzügigkeit der rund 60 Gäste, die in malerischer Umgebung unter dem Motto „Sylvia's Culture Night“ mitreißende musikalische Unterhaltung und vielfältige kulinarische Genüsse erlebten. Die Schirmherrschaft für die Veranstaltung hatte Regierungspräsident Klaus Tappeser

übernommen. Der Abend wurde von der Sängerin Sandra Dell'Anna und dem Akkordeonweltmeister Salvo La Ferrera musikalisch begleitet.



Der Förderverein ist sehr dankbar für das langjährige und außerordentliche Engagement von Sylvia Reiser und Dirk Gaerte und die enorme Spendenbereitschaft der Gäste. Beide übergaben die Spende an den Fördervereinsvorsitzenden Georg Link und Hospizleiterin Hildegard Burger. Durch nunmehr fünf Benefizveranstaltungen kamen bislang über **33.000.- Euro** an Spenden für das Hospiz Johannes zusammen. Dies ist ein sehr wichtiger Baustein, um den Betrieb des Hospizes zu sichern.



#### 4. Ordentliche Mitgliederversammlung am 22. Oktober 2025

Am 22. Oktober 2025 kamen 22 stimmberechtigte Vereinsmitglieder zur 5. ordentlichen Mitgliederversammlung zusammen. Nach dem Tätigkeitsbericht des

Vorsitzenden, konnte Schatzmeister Willi Römpf die solide finanzielle Situation unseres Fördervereins im Jahr 2024 darstellen. Die Kassenprüferin Gabriele Kreiß stellte eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest. Auf Vorschlag des Präsidenten des Verwaltungsgerichts Sigmaringen, Herrn Prof. Dr. Christian Heckel, wurde der gesamte



Vorstand ohne Gegenstimmen und Enthaltungen einstimmig von der Mitgliederversammlung entlastet. Anschließend berichtete die Einrichtungsleiterin, Frau Hildegard Burger, vom Hospizalltag.



## 5. Bericht in der Schwäbischen Zeitung über die Arbeit des Hospizes

In der Ausgabe vom 9. Dezember 2025 erschien in der Schwäbischen Zeitung ein ausführlicher Bericht über die Arbeit des Hospizes und die Rolle des Fördervereins. Der Artikel kann im Internet unter folgendem Link aufgerufen werden:

<https://www.schwaebische.de/regional/sigmaringen/mengen/sie-sind-mittendrin-im-leben-und-nehmen-doch-jede-woche-abschied-4137661>

Wir bedanken uns bei der Redakteurin Jennifer Kuhlmann für das Interesse und den wertschätzenden Bericht.

## 6. Förderverein bedankt sich bei den Mitarbeitenden des Hospiz Johannes

Dem Vorstand des Fördervereins Hospiz Johannes e.V. war es auch in diesem Jahr ein wichtiges Anliegen, sich bei den 24 hauptamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Hospizes für deren wertvolle Arbeit und ihr persönliches Engagement für die Gäste des Hospizes zu bedanken.



Ulrike Erath und Georg Link überbrachten im Rahmen einer Teambesprechung am 1. Dezember im Namen des Vorstands für jeden Mitarbeitenden einen kleinen Geschenkkorb mit regionalen Köstlichkeiten, verbunden mit Dank und Anerkennung sowie den besten Wünschen für die bevorstehende Weihnachtszeit. Die Freude über die gelungene Überraschung war sehr groß!



Aktuelle Informationen finden Sie wie immer auf unserer Homepage:

<https://www.foerderverein-hospiz-johannes.de>

Auch im Namen meines Stellvertreters Klaus Burger sowie der gesamten Vorstandschaft darf ich mich für Ihre Unterstützung in diesem Jahr bedanken und Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest sowie einen guten Start ins neue Jahr 2026 wünschen.

Mit freundlichen Grüßen

Georg Link  
Vorsitzender Förderverein Hospiz Johannes e.V.